
 

 

Incertitudes et certitudes  

Comment est-il possible que notre 

pays soit tombé dans de telles turpitudes ? Comment 

est-il possible que nos sphères politiques et adminis-

tratives soient devenues aussi peu performantes et 

crédibles ? 

Les causes sont pourtant assez simples à com-

prendre : la concentration des pouvoirs administratifs 

et politiques qui sont dans les mains des mêmes per-

sonnes ayant le même mode de pensée. Alors qu’il 

faut responsabiliser et décentraliser, nous faisons tout 

le contraire. Nous sommes revenus à l’ancien régime 

où les privilégiés ne sont plus de sang comme avant 

1789 mais d’école. 

Une preuve ? la confiance des Français envers leurs 

conseils municipaux et leurs maires. Avec de faibles 

moyens, ils font vivre leurs territoires et investissent 

pour l’amélioration de la vie de leurs administrés. 

Tout le monde le reconnait et la confiance aux maires 

est très très majoritaire en France.  

L’incertitude c’est la politique nationale, la certitude 

c’est la politique locale. Donnons à notre pays des 

moyens d’action de type politique locale et « dé-

énarchisons* » la France ! 

Le maire ne raconte pas de salades aux citoyens car 

tout de suite ceux-ci lui demandent des comptes. La 

caste nationale fait croire aux français que tout est 

possible. 

En attendant, notre population est passée de 147 habi-

tants à 180 !!! et ça c’est une bonne nouvelle pour 

notre école, nos commerces et petites entreprises. 

Nous souhaitons à tous les auberivoises et auberivois 

la meilleure année possible dans un monde « dé-

énarchisé ». 

*NDLR : vient de l’E.N.A. (école nationale d’administration) école créée 

pour former les hauts fonctionnaires et les hommes / femmes politiques . 

 La chouette nouvelle ... 

Le projet Vos Bancs font la Pause est lauréat 2024 du 

concours les Idées Inspirées du Conseil Départemental et de 

l'Agence d'Attractivité de Haute-Marne. Des bancs en bois fabri-

qués  à Auberive par les bénévoles du Comité des fêtes vont être 

mis en place en des lieux propices à la pause sur 4 parcours de 

randonnées. Munis de QR code proposant une pensée philoso-

phique, ils inviteront les prome-

neurs à tout simplement… Pren-

dre le temps! 

Porté par le Comité des Fêtes 

d’Auberive, le projet est arrivé 

premier dans la catégorie 

"Animation du Territoire" qui 

en comptait 22.  

À la clé : un chèque de 1500€, 

une prime « coup de cœur » de 

1000€ du Conseil Départemen-

tal et une campagne de commu-

nication offerte.  
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 Gestion de l’eau : Où en sommes-nous ?         par Dominique  

Pour donner suite à l'article publié l'année dernière dans 

L’écho de Divona sur la gestion de l'eau, nous souhaitons 

partager avec vous les avancées concrètes réalisées par la 

commune dans ce domaine essentiel. 

Nous avons établi un Premier Plan du Réseau qui dé-

taille le parcours des canalisations à travers la commune. 

Ce plan inclut : 

• Les canalisations principales, 

• Les compteurs, 

• Les vannes de sectionnement, 

• Les bouches à clef , etc. 

Ce travail est encore en cours : certaines informations res-

tent à collecter pour compléter cette cartographie. Nous 

prévoyons d’avoir un plan complet, de la source du Gor-

geot jusqu’à chaque habitation, d’ici la fin du mois de 

mars. Ce plan détaillé sera un outil précieux pour mieux 

comprendre et gérer notre réseau. 

Sectorisation et surveillance du Réseau 

La prochaine étape consistera à définir et mettre en place 

une sectorisation du réseau en huit zones distinctes. 

Chaque secteur sera équipé d’un compteur doté de télémé-

trie. Ces compteurs, capables de transmettre quotidienne-

ment les volumes consommés, permettront : 

• Une surveillance en temps réel, pour une détection 

rapide des fuites éventuelles, 

• Une localisation précise des anomalies pour interve-

nir plus efficacement. 

Analyse de la Consommation  

Depuis trois ans, nous surveillons quotidiennement la con-

sommation globale de la commune grâce à un compteur 

communiquant dont les données peuvent être consultées 

sur notre smartphone. Cette analyse quotidienne nous per-

met la détection immédiate des fuites, mais aussi le com-

portement inapproprié de certains habitants qui plutôt que 

de purger les robinets extérieurs l’hiver, les laissent couler 

en permanence pour éviter qu’ils gèlent… ! 

Pour illustrer ces propos, ci-dessous, un relevé de consom-

mation sur le trimestre écoulé. 

Il faut savoir que même si chaque foyer paie un forfait, 

quel que soit sa consommation d’eau, la mairie paie une 

redevance à l’agence de l’eau qui est proportionnelle à la 

consommation globale de la commune, et plus il y a de 

fuites et de surconsommations incongrues, plus on paie ! 

Pour information cette année la facture s’élève à plus de 

5 500€. 

Imaginez si nous avions un prix de l’eau à 5€ le m³ 

(comme à Langres), un robinet ouvert pour éviter qu’il 

gèle coûterait alors 1500€ / mois ... 

Vous avez entre 17 ans et 50 

ans ?  

Envie de porter secours ? 

Pour renforcer l’équipe déjà en 

place et pour maintenir ce service 

de proximité nous recherchons 

des hommes et des femmes prêts 

à s’engager. 

Engagez-vous aux côtés des 9 

Sapeurs-Pompiers Volontaires d’Auberive. 

Vous pouvez décider de ne 

faire que la mission de Se-

cours à la personne. 

(Formation plus courte, pas 

de mission incendie) 

CONTACT : Tous les 1er 

Dimanches du mois, le matin 

de 10h00 à 12h00 à la ca-

serne d’Auberive 

 Les sapeurs pompiers d’Auberive recrutent !                 Par Jé romé 



 

 

L'Assemblée Générale du Comité des Fêtes d'Auberive 

s'est déroulée le vendredi 6 décembre dernier, suivie d'un 

repas en l'honneur des bénévoles. 

L'année 2024 a été particulièrement bien remplie avec l'or-

ganisation de 13 événements dont un coorganisé.  

La fin de l'année a été marquée par des avancées dans le 

projet Vos Bancs font la Pause et par les distinctions de 

l'Agence d'Attractivité de la Haute-Marne ainsi que du 

Conseil Départemental. 

L'association a également poursuivi l'élargissement de son 

parc matériel. Après l'acquisition d'une friteuse à gaz et de 

tentes, ce sont désormais des tables et bancs supplémen-

taires qui viennent faciliter le travail des bénévoles. 

 

Un nouveau bureau a été élu : 

- Président : Benjamin Thiery 

- Vice-président : Jean-Pierre Sabot 

- Secrétaire : Tessa Ringoot 

-  Vice-secrétaire : Émilie Roze 

-  Trésorière : Cindy Gadreau 

- Vice-trésorier : Patrice Georges 

Nous remercions chaleureusement Jason Chaplet et Cla-

risse André pour leurs trois années au bureau. 

Le calendrier des événements 2025 du Comité des Fêtes 

est disponible ci-joint.  

Nous comptons sur votre soutien et la mobilisation de tous 

pour faire rayonner notre village. 

 Bilan 2024 pour le C.D.F. et perspectives 2025            par Benjamin 

 Enfouissement des réseaux : Un pas vers la modernité          par Dominiqué 

Début février, un chantier d'envergure débutera dans notre 

commune : l’enfouissement des réseaux électriques, de 

télécommunication et d’éclairage public. Ce projet, at-

tendu de longue date, concerne plusieurs rues : La rue de la 

Mairie, La rue des Fermiers, La rue de la Poste, et La rue 

de la Boucherie. 

Calendrier des travaux 

Les travaux de terrassement devraient s’achever d’ici la fin 

mai. Durant cette période, la circulation dans les rues con-

cernées sera limitée mais pas totalement coupée. Nous ap-

pelons donc chacun à la prudence et au respect des con-

signes de sécurité pour le bien de tous.  

Un projet d’investissement important 

Le coût total de ces travaux s’élève à un peu plus de 

106 000 €. Ce montant sera financé par un prêt à long 

terme que notre Jean-Claude NATIONAL est en train de 

négocier . 

Et après ? 

Ce projet représente une première étape dans l’améliora-

tion de nos infrastructures. Toutefois, pour des raisons 

budgétaires partagées entre la commune et le SDED 

(Syndicat Départemental d'Énergie), les prochains travaux 

d’enfouissement ne pourront être planifiés qu’au minimum 

dans deux ans. 

Un effort collectif pour un meilleur cadre de vie 

Ces travaux d’enfouissement permettront d’améliorer l’es-

thétique et la sécurité de nos rues (disparition des fils 

nus…) tout en modernisant nos infrastructures. Nous vous 

remercions pour votre patience et votre vigilance tout au 

long de ce chantier. 

En 2024, notre aire de camping-cars a confirmé son succès 

auprès des voyageurs de passage. Nous avons accueilli      

3 300 camping-cars, générant un chiffre d’affaires de 

50 000€. Après déduction de toutes les charges (entre autre 

20 % de TVA), cette activité devrait rapporter 

un bénéfice net d’environ 20 000€ à la com-

mune. 

Un village et une forêt plébiscités 

Les touristes ne tarissent pas d’éloges sur notre forêt ma-

gnifique et notre charmant village. Ils apprécient particu-

lièrement : L’Abbaye, Le restaurant de l’Abbatiale, La Zo-

épicerie. 

Le rôle clé des habitants : Devenez nos Ambassadeurs !  

Ce succès repose aussi sur un facteur essentiel : vous, les 

habitants de notre commune. Nombreux sont les touristes 

qui soulignent la chaleur de nos échanges et la richesse des 

conseils que vous leur offrez. Vous leur recommandez des 

balades dans nos sentiers, des lieux où se restaurer ou en-

core des coins parfaits pour une pause détente. 

Ces interactions jouent un rôle déterminant dans l’attracti-

vité de notre village et contribuent directement à ses re-

tombées économiques (évaluées à plus de 100 000€). 

Chaque sourire, chaque conseil, chaque moment partagé 

participe à renforcer notre réputation auprès des visi-

teurs… et à remplir les caisses de la commune ! 

 Une aire de camping-cars qui séduit les touristes                   par Dominique  
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L’écho de Divona est mis en page et imprimé par l’équipe municipale. C’est aussi un bulletin participatif : une recette 

sympa, un mots-croisés à proposer, un conseil jardinage, un peu d’histoire du village… Envoyez vos contributions à 

lechodedivona@gmail.com  

Divona a été prédatée en Espagne, sur sa route migra-
toire 

Les recherches sur les causes de la 

mort de l’oiseau ont pu être organi-

sées grâce au réseau des bagueurs 

de Cigognes noires européens. Sur 

le terrain, le travail minutieux des 

Dr Santiago-Cano et Dr Villanua 

Inglada ont permis de constater 

que Divona est mort à la suite d’une 

prédation par un Aigle royal, son 

cadavre ayant ensuite été prédaté 

par un Renard roux. La prédation a 

eu lieu dans le Parque Natural de las Bardenas Reales. 

 Ce mâle a été bagué jeune au nid en juin 2010 par une 

équipe de l’ONF sur la commune de Vivey (52 – Haute-

Marne) et ensuite suivi attentivement par l’équipe Ci-

gogne noire de l’ONF Haute-Marne, 

en partenariat avec la LPO et le Parc 

national après sa création. 

Toujours fidèle à son domaine vital, 

il a changé plusieurs fois de nids et 

de partenaires, probablement au gré 

des disparitions successives de celles

-ci. Jean-Jacques Boutteaux et Jé-

rôme Bernard de l’ONF, et l’équipe 

de terrain ont suivi 9 nidifications de 

cet oiseau, produisant 23 juvéniles.  

Il nous laisse une belle descendance. 

Source : Parc National de Forets, actualités du 10/10/24 

 Adieu Divona 

La commune 

franchit une 

étape impor-

tante avec la 

construction 

d’un véritable 

atelier munici-

pal, un projet 

ambitieux por-

té par Aldo et 

Fred, nos deux super bricoleurs locaux ...pleins de compé-

tences et de motivation. 

Jusqu’à présent, nous disposions d’un maigre garage pour 

stocker les véhicules et le matériel d’entretien de la com-

mune. Mais face aux besoins croissants, il était temps 

d’agir. Cet hiver, Aldo et Fred ont relevé le défi avec en-

thousiasme. 

Des travaux réalisés dans la bonne humeur 

Après avoir dressé une liste précise des équipements né-

cessaires, ils se sont lancés dans les travaux avec sérieux 

et entrain. Aujourd’hui, le nouvel atelier est quasiment 

prêt : 

- Isolation terminée : Les murs et le plafond sont désor-

mais bien isolés, garantissant un espace de travail confor-

table en toute saison. 

- Organisation optimisée : Un établi a été construit et 

chaque outil a trouvé sa place pour une efficacité maxi-

male. 

- Améliorations à venir : Le tableau électrique est attendu 

sous peu, et un lavabo sera bientôt installé pour permettre 

aux utilisateurs de se laver les mains sur place. 

Un espace multifonctionnel 

Cet atelier deviendra un lieu central pour l’entretien et les 

petits travaux nécessaires à notre commune. 

- Travaux de peinture : Les bancs, tables et autres équipe-

ments pourront être rénovés pendant l’hiver. 

- Entretien des véhicules et outils : Le tracteur municipal 

ainsi que les outils électroportatifs pourront être entrete-

nus dans de meilleures conditions. 

Un bel exemple d’engagement local 

Ce projet montre une fois encore combien l’engagement 

et la collaboration sont précieux pour notre village. Grâce 

à Aldo et Fred, nous avons désormais un atelier fonction-

nel, bien équipé et prêt à répondre aux besoins de la com-

mune. Nous les remercions chaleureusement pour leur 

travail, leur bonne humeur, et leur implication dans ce 

projet qui va considérablement améliorer notre organisa-

tion et notre efficacité. 

 Un nouvel atelier communal pour une gestion plus efficace           par Dominiqué 


